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Позавчера состоялся пле- 
нум Центрального Комите
та ЦПСС. Он рассмотрел во
просы, которые вынесены 
ка обсуждение открывшей
ся вчера пятой сессии Вер
ховного Совета СССР,

На Пленуме с речью вы
ступил Генеральный секре
тарь ЦН КПСС тов. Л. И. 
Брежнев.

9 декабря состоялся V  пленум городского ко
митета КПСС. Его участники заслушали и обсуди
ли доклад первого секретаря городского коми
тета КПСС А. С. Ткаченко «Об итогах октябрь
ского Пленума ЦК КПСС и задачах городской 
партийной организации».

Сегодня публикуется отчет о работе состояв
шегося пленума горкома партии.

ОКТЯБРЬСКИЙ ПЛЕНУМ 
ЦК КПСС И ЗАДАЧИ 

ГОРОДСКОЙ ПАРТИЙНОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ

Из доклада первого секретаря 
горкома КПСС А. С. ТКАЧЕНКО

30—31 октября 1968 года хозов возросли на 24 про- 
состоялся очередной Пле- цента по сравнению с 1964 
нум Ц К  К П С С , который годом. В  1966—67 гг. совхо- 
заслушал доклад Генералы зы в целом по стране рабо
ного секретаря Ц К  К П С С  тали безубыточно. Все это 
тов. Л. И. Брежнева «О  хо- оградные результаты боль- 
де выполнения решений т о й  работы партии, всего 
X X I I I  съезда К П С С  и Пле- народа по подъему сель- 
нумов Ц К  К П С С  по во- с к о го хозяйства.
просам сельского хозяйст
ва».

В докладе тов. Л. И.
Брежнев дал глубокий ана
лиз развития сельского хо-

и ,ч mu.HivrvjP .»\_ ОП»'П П1 Л У О Ч-Л <п ~зяйства. За последние три чидзсь на 2 9  цент с
года государство вложило в гехтара и достигла в 19б3 
эту важнейшую отрасль на
родного хозяйства на про-

Большой шаг вперед 
сделало и сельское хозяй
ство Свердловской области. 
З а  истекшие три года уро
жайность зерновых увели-

году в среднем по области 
18,9 центнера с гектара,

изводственное строительст- урожайность картофеля 
во и приобретение техники возрйСла на 2 5  ,[ент„ерс>8
Т У э  п е г т ь .  г  х  г у г т т и т я х д  u r t i  t w a n .  . .  . '  гна пять с л и ш н и м  мйллиар- 
дов рублей больше, чём в 
предыдущем трехлетии По-

и овощей — на 17 центне
ров с гектара. Поднялась и 
продуктивность животно-ступление тракторов для водства. средний удой на
ф уражную  корову вырос до 
2900 килограммов молока, а 
валовое производство его

сельского хозяйства возрос 
ло в 1967 г. до 278 тысяч, 
зерноуборочных комбайнов 
-  до 96 тысяч, грузовых достигло в обАаСТИ 5 9 5  тн . 
автомобилей _  134 тыся- сяч ' тонн и мяса _  , 0 3

чи и минеральных удобре- тысяч тонн. 
ний — до 34 миллионов
тонн. Увеличились государ- Изучение показателей хо. 
ственные вложения на ме- зяйственной деятельности 
лиорацию земель. Осущест- Первоуральского и Ново- 
влены также и важные со- уткинского совхозов, начи- 
циальные мероприятия: вве- кая с 1963 года, позволяет 
дена ежемесячная гарант я- сделать выводы, что коллек- 
рованная оплата труда я тивы совхозов добились по- 
колхозах. улучшено пеней- ложительных результатов, 
онное обеспечение колхоз- Среднегодовая товарная 
ников и рабочих совхозов, продукция совхозов за 1963 

Все эти и другие меры — 1965 годы составляла 
Способствовали росту сель- 1487,3 тысячи рублей, а зз 
скохозяйственного произ- годы текущей пятилетки 
водства, дальнейшему подъ- возросла до 2 0 0 1 , 8  тысяча 
ему его важнейших отрас- рублей. Средняя урожай- 
лей — полеводства и жи- ноеть зерна за три года 
вотноводства, укреплению  пятилетки по сравнению с 
экономики колхозов и сов- 1963— 1965 гг. увеличилась с 
хозов, Объем валовой про- 9,4 до 13 центнеров с гек- 
дукции сельского хозяйст- тара или на 38 процентов, 
ва за 1965-67 гг, в сред- картофеля — с 71,5 до 83 
нем за год составил 75 центнеров или на 16 про
миллиардов рублей или на центов, овощей — с 164 4 
15 процентов больше, чем до 196 центнеров или на 
в предыдущем трехлетии. 19,5 процента. Надои моло- 
Производство сельскохозяй- ка в наших совхозах в рас- 
ственной продукции в рас- чете на одну ф ураж ную  ко
чете на душу населения рову выросли с 2431 кило- 
возросло на 11 процентов, грамма до 3032 кг или на 

Среднегодовые закупки 24,7 процента, а привесы на 
верна увеличились на 8,9 один кормодеиь с 423 уве- 
миллионэ тонн, картофеля личились до 462 граммов. 
— на 2 миллиона тонн, ово- или на 9,2 процента, 
щей — на 1,7 миллиона Совхозы города успешно 
тонн, хлопка — иа 1 мил- справились с  заданиями 
лион тонн, сахарной свек- трех лет по сдаче мяса, мо
лы — на 19 миллионов лока, картофеля и овощей, 
тонн. Несколько улучш ились и

Устойчивый рост набмо- экономические показатели 
дался и в животноводстве: их деятельности. Напри- 
среднегодовое производст- ме->, совхоз «Первоураль- 
во мяса увеличилось на ский» в 1967 году стал реч- 
1.400 тысяч тонн, молока— табельным, а «Уткинский» 
13,4 миллиона тонн, шерсти значительно снизил убыг- 

1 2  тысяч тонн. ки.
Значительно окрепла эко- 

номика сельского хозяйст
ва. В 1967 году’ доходы кол- (Окончание на 2 стр.]

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
о Пленуме Центрального Комитета 

Коммунистической партии Советского Союза
9 декабря 1968 года состоялся Пленум Цен

трального Комитета КПСС.
Пленум рассмотрел вопросы:
«О проекте Государственного плана разви

тия народного Хозяйства СССР на 1969 год» — 
докладчик заместитель Председателя Совета 
Министров СССР, председатель Госплана СССР 
тов. Н. К. Байбаков;

«О проекте Государственного бюджета

СССР на 1969 год» — докладчик министр фи
нансов СССР тов. В. Ф. Гарбузов.

По этим вопросам Пленум принял соответ
ствующее постановление.

На Пленуме с речью выступил Генераль
ный секретарь ЦК КПСС тов, J I .  И. Брежнев.

На этом Пленум ЦК КПСС закончил ра
боту.

Постановление Пленума Центрального Комитета КПСС, 
принятое 9 декабря 1968 года 

0 ПРОЕКТАХ ГОСУДАРСТВЕННОГО ПЛАНА РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО 
ХОЗЯЙСТВА СССР И ГОСУДАРСТВЕННОГО БЮДЖЕТА - СССР

НА 1969 год
ОДОБРИТЬ В ОСНОВНОМ ПРОЕКТЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО ПЛАНА РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА 

СССР И ГОСУДАРСТВЕННОГО БЮДЖЕТА СССР НА 1969 ГОД.

ДОРОГАЯ НАГРАДА

В

тают два молодых электри
ка: Людмила Новоселова и 
Владимир Панкратов. Оба 
активные комсомольцы, от
личные производственники. 
Володя, например, возглаз- 

ШЕСТОМ цехе Ново- ляет комсомольскую орга- 
трубного завода рабо- низацию смены, котора а

Зеленая приправа
О М У  неизвестно, кая коллбинат, м о ж ет  обеспе-  
полезны  овощи. Н о  за- чить л ю б ы е  потребнос-ч  

мой, к сож алению , доля "населения в луке. О днако  
овощ ей  в пищ е р езко  со- пищ еторг и трест столоаых  
кращ ается, так как д аж е  в почему-то закупаю т зепе- 
зако ы то м  грунте трудно ный лук у нас очень неохот- 
культивировать их круглый но. П рош ло  уж е  две неде- 
год. ли, как м ы  сдали в торговую

Единственная овощ ная сеть последний центнер, а 
культура, ко то р ую  мы мо- остальной урож ай  остается  
ж е м  давать б ез переоы ва, на корню . И это в то вре- 
—  это зелены й  лукц  Я б»: мя, когда в столовых сей- 
м огла долго- рассказы вать час ред ко  увидишь зелен ую  
какие витамины  и питатель- приправу к  б лю д ам ! Дума-  
ны е вещ ества  С од ерж атся  в ется, не надо пренебрегать  
нем. Но, д ум аю , зелены й и наш им труд ом , и вкуса- 
лук в р екл ам е  не нуждает- м и  лю дей, пользую щ и хся  
ся. Хо зяй ки  покупаю т ёго услугам и общ епита.
всегда охотно. К У Р Л Ю И О В А

С овхоз «П ервоуральский» , К У Р Д Ю К О В А ,
в частности, наш  тепличный бригадир-овощевод.

9
Не только молодежь, но и кадровые рабочие цеха 

футерованных труб Старотрубного завода хорошо зна
ют Болеслава Петровского, квалифицированного трубо- 
нарезчика, комсомольского активиста, замечательного 
товарища. В основе этой известности и уважения — 
добросовестный труд рабочего.

Фото А. ЗИЯТДИНОВА.

считается лучшей в цехе.
А совеем недавно пришла 

приятная весть. Решением 
коллегии Министерства чер
ной металлургий СССР и ЦК 
профсоюза рабочих метал
лургической промышленно
сти Л. Новоселова награж

дена значком «Отличник со
циалистического соревнова
ния», а В. Панкратов —« 
почетной грамотой.

Молодежь цеха тепло по
здравила своих вожаков с
заслуженной наградой.

В. КАРПОВ, 
слушатель университета 

рабноров.

|-1 А  Д Н ЯХ , придя на ра
боту а свой  цех, я уви

дел около  больш ого  щита 
группу рабочих. Они с инте
р есо м  читали имена пере
довиков и новаторов про
и звод ства ,, ко то р ы м  по ито
гам ны неш него  года будет 
выдано д ен еж н ое возна
гражд ение в увеличенном  
р азм ер е  (в средн ем  ча 20 
процентов от начисленной  
сум м ы  б ол ьш е ). Так реш и
ли на Н овотр убн ом  заводе  
отметить тех. «то отличился 
на производстве.

На том ж е  щите м ож но  
увидеть им я старш его ра-

ЩЕДРОЙ МЕРОЙ
бочего  А  А. Касьянова, чай 
портрет пом ещ ен  на завод
скую  галер ею  почета, стро
гальщ ика И. В. Ш им ан овско 
го, чье им я занесено  в Кни- 
гу почета предприятия, кон- 
тролеоа О Т К  В. П Хамино- 
вой, награж денной почетной  
грамотой, м астера механи
ческой м астерской  Ф . В. 
М очалова, отмеченного
зн ачком  «О тличник социа
листического  соревнования», 
вальцовщ ика стана «160» 
В. М. Борисова, удостоенно

го вы сокого  з в а н и я  «П очет
ный м еталлург» и  многих 
Д р у г и х .

В эти дни, особенно на 
стыке смен , у щита с име
нами лучш их всегда много
людно. Рабочи е  одобряю т  
эти м е р ы  материального и 
м орального  поощ рения. То 
и дело слы ш иш ь: «П равиль
но... По заслугам  и честь...».

Но р еф о р м а  не только  
щ едрой  м ер ой  отмечает  
достойных. О на строго азьь* 
скивает с нерадивых. В це

хе, к  сож алению , есть и  та
кие. Э то  деж урны й  слесарь  
В. С. К уж ел ь , подручный  
правильщ ика С. А. М орев. 
О ба  соверш или  прогулы. 
П од крановы й  И. М. М ака 
ров, д е ж ур н ы й  слесарь А. И. 
М ен ьш и ков наруш али общ е
ственный порядок. Все они 
будут полностью  лишены  
годового вознаграждения. 
Д ум ается , это для наруш и
телей хороший урок.

Н. ГАЙФУЛИН, 
мастер термоотдела 

пятого uesfe 
нештатный 

корреспондент.
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ОКТЯБРЬСКИЙ ПЛЕНУМ ЦК КПСС
И ЗАДАЧИ ГОРОДСКОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

[Окончание. Нач. на 1 стр.)

Успехи страны в разви
тии сельского хозяйства 
бесспорны, но Пленум Ц К  
К П С С  потребовал дальней
шего увеличения сельскохо
зяйственного производства 
во всех отраслях. Это  тре
бование вытекает из посто
янного роста наших потреб
ностей в зерне и других 
сельскохозяйственных про
дуктах, а промышленности 
— в сельскохозяйственном 
сырье. У  нас непрерывно 
растет население, последо
вательное осуществление 
мер по подъему материаль
ного уровня трудящихся 
увеличивает платежеспо
собный спрос на высоко
ценные продукты питания, 
особенно на мясо, молоко 
и изделия из них. Увели
чения производства сель
скохозяйственной продук
ции настоятельно требуют 
и нужды внешней торгов
ли.

П оэтом у Пленум  Ц К  
К П С С  подчеркнул, что во
прос о еще более ускорен
ном подъеме сельского хо
зяйства страны — это не 
просто хозяйственный воп
рос, а большая политиче
ская, общегосударственная 
задача. В  кратчайшие сро
ки предстоит значительно 
превзойти современный 
уровень сельскохозяйствен
ного производства. Произ
водство зерна должно быть 
увеличено до 190—200 мил-' 
лионов тонн, картофеля — 
до 115 миллионов тонн, са
харной свеклы — до 90 мил
лионов тонн, сбор хлопка- 
сырца — до 7 миллионов 
тонн. В  значительных раз
мерах надо увеличить про
изводство продуктов живот
новодства: мяса до 14 — 15 
миллионов тонн, молока — 
до 90—95 миллионов тонн. 
Все  это должно найти свое 
разрешение на путях все
мерного. роста урожайности 
всех сельскохозяйственных 
культур, повышения продук
тивности скота и птицы, а

также дальнейшего увели
чения поголовья.

В  этих целях Пленум Ц К  
К П С С  разработал конкрет
ные меры, указал пути и 
основные направления по 
осуществлению ускоренного 
развития сельского хозяй
ства, поставив перед пар
тией и страной новые боль
шие и сложные задачи.

Речь идет не только о 
дальнейшем подъеме одной 
из важнейших отраслей на
родного хозяйства, а преж
де всего о решении круп
ных задач социально-эконо
мического и' культурного 
развития советского обще
ства. Дальнейший подъем 
производительных сил де
ревни еще более улучшит 
материальное благосостоя
ние трудящихся, откроет 
новые широкие возможно
сти для роста культуры на 
селе, превращению харак
тера труда сельского насе
ления в разновидность тру
да индустриального. Идя 
по этому пути, мы будем 
постепенно решать одну из 
кардинальных задач комму
нистического строительства
— задачу стирания сущест
венных различий между го
родом и деревней.

Прошедший пленум Све
рдловского обкома К П С С  
определил областной пар
тийной организации такие 
главные задачи: добиться
устойчивых урожаев зерно
вых по 18 — 19 центнеров с 
гектара, картофеля — 1 2 0  
и овощей — 2 0 0  центнеров. 
Увеличить заготовку мяса 
до 160 тысяч тонн, молока
— до 700 тысяч тонн и яиц 
до 515 миллионов штук. Н а 
мечено в ближайшие годы 
с помощью промышленных 
предприятий осуществить 
комплексную механизацию 
в животноводстве. В рам
ках этих задач предстоит и 
нам вскрыть и привести в 
действие резервы роста 
сельскохозяйственной про
дукции в городских совхо
зах, а промышленным пред
приятиям и строительным

организациям увеличить 
свою помощь в укреплении 
материально - технической 
базы хозяйств.

Резервы роста сельскохо
зяйственного производства 
в совхозах города хороню 
видны на простом сопоста
влении фактических дости
жений передовиков этих 
хозяйств. Тепличница сов
хоза «Первоуральский» тов. 
Ватлина вырастила огурцов 
с 1 квадратного метра теп
лицы 30,5 килограмма при 
среднем показателе по теп
личному комбинату лишь 
немногим более 18 кило
граммов. - Свинарка совхоза 
«Уткинский» тов. Гуляева 
получает среднесуточный 
привес животных по 608 
граммов, а по совхозу он 
не превышает 500 граммов. 
Комбайнер этого же совхо
за тов. Артамонов убрал 
урожай с 224 гектаров, а 
средняя выработка на ком- 
байон в этом хозяйстве со
ставила только 155 га. И  та
кой разрыв между показа
телями передовиков и сред
ними цифрами есть в каж 
дой отрасли, в каждом ви
де работ. О н  красноречиво 
свидетельствует, что толь
ко на путях усиления рабо
ты с кадрами, фактическо
го освоения опыта передо
виков наши хозяйства без 
каких-либо значительных 
затрат могут резко улуч 
шить показатели хозяйст
венной деятельности.

Далее, анализ показыва
ет, что мероприятия по 
всемерному улучшению 
культуры земледелия все 
еще не являю тся первосте
пенной заботой руководите
лей, специалистов и пар
тийных организаций. В сов
хозе «Первоуральский» не 
толькр не возрастает, но да
же снизилось внес?ение ор
ганических удобрений. В 
незначительных размерах 
проведено улучшение сено
косов и пастбищ, а эф ф ек
тивность освоения новых 
земель в значительной сте
пени снижена непродуман

ным выбором некоторых 
участков.

О собую  тревогу вызывает 
позиция руководства совхо
за «Уткинский», где прак
тически не ведется никаких 
мелиоративных работ, сено
косы и пастбища зарастают, 
не применяется аммиачная 
вода и другие средства и 
меры для увеличения уро
жайности, которая состав 
ляет 14 центнеров зерно
вых культур с гектара, что 
значительно ниже средне
областного показателя. В 
том и другом совхозе сла
бо ведется борьба с сорня
ками.

Продукция животновод
ства в совхозах города име
ет очень высокую себестои
мость, превышающую заку
почные цены. Наряду с вы
сокой стоимостью кормов 
это объясняется еще и низ
ким уровнем механиза
ции трудоемких процессов 
в животноводстве. Если на 
фермах механизированы 
поение и доение животных, 
то такие работы, как раз
дача кормов и уборка наво
за, практически выполняют
ся вручную. Сейчас в сов 
хозе «Первоуральский» за
канчивается строительство 
коровника на 2 0 0  голов, 
где предусматривается ком
плексная механизация тру 
да. Н о  непонятно прохлад
ное отношение к этому со 
стороны главного инженера 
и главного зоотехника, ко
торые призваны сегодня 
проводить там большую 
часть своего рабочего вре 
мени.

Пристального внимания 
партийных организаций 
требуют вопросы использо
вания, содержания и ремон
та техники. Особенно пло
хо обстоит с этим делом в 
совхозе ■ «Уткинский», где 
нет самых элементарных ус
ловий для содержания и ре
монта техники, в мастер
ских холодно и грязно, нет 
и признаков организации 
социалистического соревно
вания среди рабочих-ре-

монтников.
Руководители хозяйств 

порой ссылаются на недо
статок техники. Слов нет, 
ее еще действительно не 
хватает. Но  в этих услови
ях, видимо, особое внима
ние должно обращаться на 
бережную  эксплуатацию 
машин. Между тем, напри
мер, в совхозе «Первоураль
ский» в 1953— 1965 гг. при
обретено техники на 245 
тысяч рублей, а списано за 
этот же период — на 171 
тысячу рублей. В 1966 — 6 8  
гг. приобретено техники на 
266 тысяч рублей, а списано 
— на 154 тысячи рублей. 
Такое крайне легкое отно
шение к списанию сельско
хозяйственной техники не
льзя считать нормальным.

Считая важнейшей зада
чей городской партийной 
организации всемерное ус
корение темпов развития 
сельского хозяйства, нам 
предстоит добиться уж е в 
1969 — 70 годах получения 
устойчивой урожайности в 
среднем по совхозам зерно
вых 14— 15 центнеров, кар
тофеля — не менее 1 0 0  
центнеров, овощей — 2 0 0  — 
250 центнеров с гектара, 
обеспечить рост надоя мо
лока в расчете на одну фу
ражную  корову до 3130 — 
3200 килограммов, получе
ния среднесуточных приве
сов крупного рогатого ско
та и свиней не менее 500 — 
600 граммов. Кроме того, 
одновременно предстоит 
снизить себестоимость сель
скохозяйственной продук
ции. сделать производство 
каждого вида ее прибыль
ным.

Большие задачи стоят пе
ред нашими предприятия
ми, осуществляющими шеф
ство над совхозами «П ер 
воуральский» и «Уткин
ский», совхозами Ачитского 
района.

В совхозе «Первоураль
ский» главной задачей и 
его руководителей, и руко 
водителей Новотрубного 
завода надо считать увели

чение в 1969 — 1970 гг. пло
щади закрытого г р у н т а  
(теплиц) на 1 0  тысяч квад
ратных метров. В обоих 
совхозах с п о ^ щ ь ю  шеф
ствующих предприятий на
до конкретно разобраться в 
путях и средствах и осущ е
ствить комплексную меха
низацию труда на каждой 
животноводческой ферме.

М не довелось участвовать 
26 ноября в работе пленума 
Ачитского райкома К П С С , 
который обсуждал положе
ние дел в совхозах района. 
Участники пленума разра
ботали и приняли решение, 
направленное на увеличе
ние производства продук
ции в каждом хозяйстве и 
просили оказать помощь в 
капитальном строительстве 
и механизации трудоемких 
процессов.

Анализируя планы шеф. 
ской помощи, можно прий
ти к выводу, что многие и зч 
них, например, завода « И с 
кра», сантехизделий, рудо
управления, металлозавода, 
не отвечают даже самым 
минимальным требованиям, 
вытекакмцим из решений 
октябрьского Пленума Ц К  
К П С С . До сих пор не оп
ределили в этом деле свою  
роль гороно, горздравог- 
дел, отделы горисполкома.

Докладчик вносит пред
ложение вернуться к раз
работке планов оказания 
шефской помощи, пере
смотреть их и до 1 января 
1969 года утвердить на засе
дании бюро горкома К П С С . 
Кроме того, он предлагает 
два раза в год подводить 
итоги работы по оказанию 
помощи сел}’ с вручением 
лучшему коллективу пред
приятия или учреждения 
переходящего Красного зна
мени горкома К П С С  и ис
полкома городского Совета.

Далее А. С. Ткаченко 
остановился на итогах ра
боты октябрьского Пленума 
Ц К  К П С С  по обсуждению 
внешнеполитической дея
тельности политбюро Ц К  
К П С С .

БОЕВАЯ 
ЗАДАЧА

Из выступления
А. П. ПРИГАРО, 

звм. секретаря парткома 
Новотрубного завода

( 7  Ч У В С Т В О М  глубокого 
удовлетворения вос

приняли труженики Н ово 
трубного завода решения 
октябрьского Пленума Ц К  
К П С С  о дальнейшем раз
витии и подъеме сельского 
хозяйства. Э то  позволит 
значительно улучшить бла
госостояние советских лю 
дей. Пленум Ц К  К П С С  
поставил боевую задачу не 
только перед работниками 
сельского хозяйства, но и 
перед рабочими и служа
щими промышленных пред
приятий. Для нас эта чад i- 
ча заключается в том, что
бы улучш ить шефскую по
мощь совхозам, в чем наш 
завод имеет немалый опыт.

Например, только за по
следнее время коллектив 
предприятия в ачитском 
совхозе «Заря» участвовал в 
строительстве клуба, не
скольких коровников и с ви 
нарников, в механизации 
трудоемких п р о ц е с с о в  
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о  г о 
производства. В  совхозе 
«Первоуральский» нами по
строен тепличный комби
нат на 11,5 тысячи квад
ратных метров. Большую 
помощь оказали совхозам
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в улучш ении экономиче
ской работы, культурно-
массовой и воспитательной.

Н а  1969 — 70 гг. вновь на
мечен обширный план 
шеф!. I ва, который утверж
ден недавно партийным
комитетом завода. Заве
ряю, что коммунисты Н о 
вотрубного завода сделают 
все для выполнения зада
чи, поставленной октябрь
ским Пленумом Ц К  К П С С , 
помогут труженикам сов
хозов «Заря» и «П ерво
уральский» достойно встре
тить 1 0 0 -летие со дня рож
дения В. И . Ленина.

Коммунисты и все тру 
дящиеся завода горячо одо
бряют и поддерживают 
внешнюю политику Ц К  
К П С С  и Советского пра
вительства, направ\енную 
на упрочение социалисти
ческих завоеваний, мира и 
безопасности народов.

НАША 
ПРОГРАММА
Из выступления

В. П. ГРЕДАСОВА, 
директора совхоза 
«Первоуральсиий»

О Л А Е К Т И В  совхоза за 
*  последние годы про

делал немалую работу по 
повышению урожайности 
зерновых культур, продук
тивности животноводства. 
То, что хозяйство с 1967 
года работает без убытков, 
говорит также у  об улуч
шении экономической дея
тельности. Н а  результатах 
нашего хозяйствования бла
гоприятно сказывается по

мощь, оказываемая коллек
тивом Новотрубного заво
да и трудящимися города.

В  ответ на решения ок
тябрьского Пленума Ц К  
К П С С  мы составили для се
бя большую программу, на
правленную на дальнейшее 
повышение урожайности 
зерновых, картофеля и ово
щей, продуктивности ж и 
вотноводства, на сни 
жение себестоимости сель
скохозяйственной продук
ции. Чтобы успешно вы 
полнить эту  программу, 
коллективу совхоза требу
ется помощь от шефов 
транспортом, в строитель
стве лукохранилища и рас
ширении тепличного ком
бината.

УСИЛИМ
помощь

Из выступления
А. Е. ЧУПРОВА, 

секретаря партбюро 
рудоуправления

1^  О А А Е К Т И В Ы  рудоуп- 
равления, заводов сан

техизделий и горного обо
рудования шефствуют над 
совхозом, «Ачитский», ак
тивно оказывают немалую 
помощь сельским тружени
кам в заготовке кормов, 
уборке урожая, в строи
тельстве производственных 
сооружений и механизации 
трудоемких процессов. О д
новременно проводится 
культурно - воспитательная 
работа на селе. Горняки 
посылают в совхозные биб
лиотеки книги, выезжают 
с  концертами, направляют

сельской молодежи спор
тивный инвентарь.

О ктябрьский Пленум Ц К  
К П С С  потребовал от нас, 
коммунистов, работников 
промышленности, усилить 
внимание к нуждам сель
ских тружеников, и мы 
приложим все силы, чтобы 
наше шефство стало более 
эффективным.

МЕШАЕТ 
ЧЕРЕСПОЛОСИЦА

Из выступления 
П. Н ФЕДОРОВА, 
члена ревкомиссии 

горкома КПСС
( 7  О В Е Т С К И Х  людей и 

особенно сельских тру
жеников радует постоянная 
завота Ц К  К П С С  и Совет
ского правительства о- раз
витии и дальнейшем подъ
еме сельского хозяйства. 
Вот один лишь тому при
мер. Если  раньше в колхо
зе, где теперь Бигимское 
отделение совхоза «Перво
уральский», было всего 
лишь 1 0  маломощных трак
торов, то теперь здесь 30 
первоклассных машин. П о
чти полностью решен воп
рос с обеспечением работ
ников отделения жильем. 
Построен хороший мага
зин, есть клуб. Помню, ко
гда-то не хватало мест в 
детских учреждениях, те
перь же много свободных.

Однако хочу сказать о 
другом — недостатках а 
работе с кадрами и преж
де всего — механизаторов. 
Дело в том, что в совхозе 
большая текучесть и лишь 
из-за отсутствия условий у

Прения по докладу
механизаторов для ремонта 
тракторов и другой техни
ки. Мастерские, гараж, по
строенные в бытность кол
хоза, стали малы. Их надо 
реконструировать и увели
чивать.

В  повышении урожайно
сти  зерновых культур ме
шает чересполосица. Как  
можно широко использо
вать технику, если в сов
хозе поля равны по пло
щади 2 — 4 гектарам. Пора 
руководителям совхоза и 
специалистам серьезно за
няться агротехникой зем
леделия, использовать оп
равданные методы обработ
ки земли, избавляться от 
ручного непроизводитель
ного труда.

ДРУЖБА 
КРЕПНЕТ

Из выступления 
И. Т. ГУБКО, 

директора динасового 
завода

О  Г Н Е У П О Р Щ И К И  шеф- 
ствую т над совхозом 

«Афанасьевский» в А чи т
ском районе. Его  коллек
тив в два раза сократил 
убытки  и в этом есть до
ля наших усилий. Ведь 
только в 1968 году с уча
стием завода в совхозе 
строится несколько живот
новодческих помещений, 
механические мастерские, 
зерноток. На этих объек
тах завод держит специ
альную  бригаду рабочих.

Экономисты предприя
тия — частые гости совхо
за. Они помогают внед
рять хозрасчет. Совхозные 
производственные участки 
имеют каждый своих ше
фов в лице заводских це
хов, представители кото
рых нередко бывают друг 
у  друга, проверяют выпол
нение социалистических 
обязательств. Лучш ий кол
лектив совхоза за успехи 
в соревновании награжда
ется заводским переходя
щим Красным знаменем. 
Многие работники совхоза 
поправляют свое здоровье 
в нашем заводском профи
лактории «Лесная сказка».

Дружба между заводчана- 
ми и тружениками совхоза 
«Афанасьевский* б у д е т  
крепнуть и впредь. Н а  
1969 — 70 гг. мы вновь со
ставили план шефства. О н  
предусматривает участие в 
строительстве пяти новых 
производственных объектов 
в совхозе, механизацию 
трудоемких процессов и 
широкую  культурно-массо
вую  и воспитательную ра
боту.

В  обсуждении доклада 
приняли участие также се
кретарь парткома тоеста 
Уралтяжтрубстрой И. Г. 
Веяькин, секретарь партор
ганизации совхоза « Уткин
ский» В. П. Тетерин.

По обоим вопросам пле
нум принял соответствую
щие решения.



П р е и м у щ е с т в а  н а л и п ,®
_________ Из опыта работы в новых условиях планирования

И. ГУБКО, 
директор 

динасового 
завода

R  Н О В Ы Х  условиях  плани- 
рования и эконом иче

ского стим улирования наш 
завод  работает с 1 января 
1967 года. И надо сказать, 
что  ог^еупорщ ики успеш 
но д ер ж ат экзам ен. П о чт , 
двухлетний опыт свид етель
ствует об  огромных во з 
мож ностях . П од твер ж д ав ' 
это  хотя бы  тот факт, что, 
н есм о тр я на врем енное  
ум ен ьш ен ие потребности в 
динасовых изделиях, при
быль, производительность  
труда на предприятии из rot- 
да в год увеличиваю тся. 
Н априм ер, ны нче за десять  
м есяц ев  прибы ль выросла  
на 5,2 процента по сравне
нию  с тем  ж е  периодом  
прош лого  года, а произво 

дительность труда —  на 4,2 
процента. На два-три дня 
ускорилась реализация от
груж енной  продукции и 
расчеты  с потребителями.

Конечно , успех не при
ш ва  сам  собой. Работа  в 
условиях  р еф о р м ы  потребо
вала мобилизации коллекти
ва  на выполнение новых 
показателей плана. При
ш лось перестраивать техни
ч е ск у ю  и производственно
хозяйственную  деятельность  
з вода.

Переход  на новую  си
стему, п р еж д е  всего, за 
ставил в корне изменить ра
боту с кадрами. О бучение  
эконом ике рабочих и руко
водителей цехов и отделов, 
—  стало для нас главной

Хлеб, свеж ий  и душ истый, н'-’ орый покупаю т  
новоуткинцы  к  своему столу, вы пекается здесь, 
в поселке.

Экспедитор-контролер Новоуткинского хлебо
завода... Так назы вается обязанность Анастасии  
Никиф оровны  Каракуловой, которая строго сле
дит за качеством  хлебобулочных изделий. Ей 
хорошо помогает учеба без отры ва от производ
ства  в техникум е пищевой промыш ленности .

Фото  Д. К И Р Е Е В А .

повседневной задачей.
Эко н о м и ческую  учебу мы  

проводим  в три этапа. Сна
чала по 80-часовой програм
м е учились начальники це
хов, участков и отделов. В 
заклю чен и е все злободнев
ные воп росы  обсуждали на 
эконом ической  конф ерен
ции, а затем  проэкзам ено
вали слуш ателей.

М астер а  учатся по 50-ча
совой программ е, и сем- 
надцатичэсовая составлена 
для рабочих ведущих про
фессий, Словом , стараемся  
дать знания как м ож но  бо
лее ш и р о ком у кругу работ
ников предприятия. В по
м о щ ь и зучаю щ и м  экономи
ку на за во д е  оборудован  
специальны й кабинет с на
глядными пособиями по но
вой  систем е планирования, 
воп росам  научной органи
зации труда, хозрасчету и 
другим  проблем ам .

П риш лось многое изм е
нить в планировании и уче 
те  производства  как в це
хах, так и по заводу в це
лом . И в  п ер вую  очередь  
—  определить круг таких 
показателей, от которых, 
главным образом , зависит 
выполнение плана по вновь 
введенны м , основным в ус 
ловиях р еф о р м ы  —  прибы
ли, реализации продукции  
и рентабельности. А  также  
увязать  оценку и стимули
рование р аботы  цехоа с те
ми показателями, от кото
рых зависит образование  
поощ рительных фондов.

Перестроили  мы  и систе
м у  внутризаводского  хоз
расчета, отказались от пла
нирования цехам о бьем а  
валовой и товарной продук
ции. О сновны м и, опреде
ляю щ им и  уровень их рабо 
ты  стали реализация, при
бы ль и рентабельность. О с 
новные цехи получаю т за
дания по этим показателям , 
им известны  нормативы  
платы за  производственные  
фонды, они знают, какова  
сум м а  отчислений в поощ 
рительные фонДы. О пр ед е 
ляется  для них и общ ий  
фонд заработной платье В 
связи  с этим цех получает

больш е самостоятельности. 
Но вм есте  с тем и ответ
ственность возросла. Естест
венно это заставляет искать 
внутренние резер вы  для 
выполнения намеченных р у 
бежей. Хорош им  стим улом  
служит и то, что коллектив  
цеха знает заранее, какое  
вознагражд ение получит, 
если своеврем енно  спра
вится с заданием.

Вспом огательны м  цехам и 
сл уж бам  сохранен планиру
ем ы й показатель себестои
мости, как глазное условие  
для м атериального поощ ре
ния при выполнении плана 
реализации и рентабельно 
сти в целом  по заводу. З а 
дания по сниж ению  себе 
стоимости заставляю т их ра
ботать экономичнее.

Эф ф екти вн ы м  стим улом  
для выполнения заданных 
хозрасчетных показателей  
служ ат у  нас и новые пре
миальны е положения для 
поощ рения рабочих, ИТР и 
служащ их. С каж ем , инже
нерно-технические работни
ки раньш е премирование»  
за снижение- себестоимости  
продукции. Это  побуж дало  
их искать пути вы пуска из
делий с наименьш ими за 
тратами, но не стим улирова
ло л учш е  использовать про
изводственны е фонды, вне
дрять новую  технику и про
грессивную  технологию, о с 
ваивать новую  продукцию  и 
повыш ать ее качество. А 
теперь поощ рение нахо
дится в зависимости от ре
зультатов деятельности все 
го завода, цеха и возраста
ет по м е р е  увеличения  
о б ье м а  реализации, поибы- 
ли и уровня рентабельно 
сти. То есть инженеры  и 
техники сейчас заинтересо
ваны не только  в том, что
бы  дать д еш евую  продук
цию, а вы пускать ее  б о л ь 
ше, качественнее и во вр е 
м я отправить потребителю , 
чтобы  своеврем енно  полу
чить от него, деньги.

в  настоящ ее вр ем я  из 
фонда м атериального  поощ 
рения у нас получаю т пре 
мии только  рабочих более  
пятисот, это почти по

ловина от общ его числа 
работаю щ их на предтрия-  
тии. Такие положения у нас 
прим еняю тся для всех ра
бочих основных проф ес
сий: садчиков, подручных, 
вы грузчи ков , сортировщ и
ков готовой продукции, 
прессовщ иков, бегунщ икоа  
и многих других. Удельный  
вес всех видов премий в 
ф онде заработной лла-ы за  
прош лы й год составил 28,8 
процента и вы рос против 
1966 года на 22,3 процента. 
А  ны нче за десять м есяц ев  
премии уж е  занимают 30,3 
процента общ его фонда  
зарплаты . Премии инженер
но-техническим работникам  
и служ ащ и м  выросли нын
че до 20,8 процента от 
о бщ его  фонда зарплаты, 
против восьми процентов в 
пр ош лом  году. Этот рост 
м атериальны х вознагражд е
ний говорит об успешной  
работе завода, об  увели че 
нии прибыли, ибо увеличи
ваться  поощ рительный фонд  

м о ж ет только  с повышени
ем  прибыли.

С уд ите  сами, за прош 
лый год мы выплатили 126 
ты сяч рублей премий, а 
ны нче израсходуем для  
этих целей уж е  185 тысяч.

Д л я  выплаты вознаграж 
дений по итргам года раз
работали специальную  ш ка
лу. В основе ее  —  непре
ры вны й стаж  работы на за 
воде. Тот, кто трудится у 
нас б о л ее  двух лет, полу
чает ш естидневный зарабо 
ток, от трех до пяти лет 
—  восьмидневный, от пяти 
до девяти  —  двенадцати
дневный. И свы ш е десяти  
лет —  четырнадцагиднев- 
ный,

В о собое положение  
поставлены  коллективы  ос
новных огнеупорных цехов 
№  1 и №  2, рудника, це
ха рем он та  печей, грузчи 
ки ж елезн од ор ож ного  цеха. 
Им вознагражд ение вы п ла 
чи ваем  со  стаж ем  от года.

Ч то бы  продукция чаш а  
б ы стр е е  доходила до по
требителей, а мы  сво евр е 
м енн о  получали деньги  
за нее, у нас приняты м е 

ры для сокращ ения сроков  
о ф орм ления документации  
при отгрузке. Упростили  
ф о р м у сертификатов, что  
позволило  устранить задер
ж ки в вы писке и пред ъяв
лении счетов. При боль
ших объем ах  отгрузки про
дукции экспедиция ж е л е з 
н од орож ного  цеха сдает 
квитанции по дневной по
грузке  к вечеру, а по ноч
ной —  к 9 часам  след ую 
щ его дня. То есть д окум ен 
тация оф о рм ляется  без за 
д ерж ки .

П оско льку  реализация —  
один из основных показате
лей работы  предприятия, 
уд ел яем  ей особое вним а
ние. Д и сп етчерская сл уж б а  
заво д а  еж есуточно  прове
р яет ход отгрузки  готовых  
йзделий в каж д ом  цехе, а 
такж е  оперативно контроли
рует расстановку вагонов 
под погрузку  согласно пла
нам  и граф икам  по цехам.

Э ф ф екти вн ую  пом ощ ь  
о казы вает предприятию  эко
ном ическая  секция научно- 
технического общ ества. 
Члены  заводского НТО раз
р абаты ваю т методику вне
д рения р еф о р м ы  примени
тельно  к нашим условиям . 
В ны неш нем  году секция  
начала выпускать экономи
ческий бю ллетень, который  
е ж е м е сяч н о  рассказы вает о 
д остиж ениях  и недостатках  
в работе  зазода, сообщ ает  
о новинках в области эко
номики, вскры вает резерва! 
производства.

П ри ш лось нам реш ать  
ещ е десятки  различных про 
блем  и вопросов, которы е  
вы д винул перед  коллекти
во м  переход на новую  си
стем у  хозяйствования, И 
подводя сегодня итоги, м ы  
м о ж е м  сказать, что экза
мен вы д ерж али . За  два  
прош едш их года мы  доби
лись хороших результатов : 
получили прибыли б ол ьш е  
намеченного. И в итоге 
ны нче только  за девять м е 
сяц ев отчислили в ф онды  
эконом ического  стим улиро
вания на пятьдесят пят»  
ты сяч  рублей  больш е пла
на.

e l  С ЕН Т Я БРЯ  этого го
да рем онтная группа 
"депо и бригада по ремонту  

путей ж елезн од ор ож ного  
цеха хром пикового  завода  
переш ли на хозяйственный  
расчет. Были установлены  
плановы е хозрасчетны е по
казатели: расход м атериа
лов и запасных частей, 
ф онд зарплаты . При поло
ж ительных результатах , как 
указан о  в положении (вре
менно  д ей ствую щ ем  до 1 
ян варя 1969 года), бригаде  
начисляется прем ия в раз
м ер е  0,5 процента за каж 
ды й  процент эконом ии от 
плановой сметы  затрат, но 
не свы ш е 15 процентов от 
общ его  тариф а бригады. За  
о ктяб р ь  получена экономия 
по фонду зарплаты , и оабо- 
чие будут премированы .

И все-таки что такое хоз
расчет? Д л я  чего  он вводит
ся, что дает он заводу, и 
л ю д ям ? Почти в с е  слесари  
так и не смогли дать вра- 
•умительного ответа на мой  
вопрос. А  ж енщ ины  из 
бригады  путевых рабочих  
вм есто  ответа просили разъ 
яснить, что такое  стимули
рование? Лю ди почти три 
м есяц а  р аботаю т в хозрас
четных условиях, не пони
м ая  сущ ности их.

Н евероятно , но факт.
На вопрос п о чем у  рабо

чи м  не р а зъ ясн я ю т  этого, 
не зн аком ят с р езультата 
м и  работы , норм ировщ ик  
цеха Э . Н. С авел ьева  отве
тила:

—  Но ведь ва м  ж е  чита
ли бум агу  перед  перехо
д ом  на новы е условия. Там 
ясно  сказано, что  и как.

Реформа, хозяйственный расчет и профсоюз завода

П О Д П И С А Н О — 
И С ПЛЕЧ ДОЛОЙ

Верно, в б ум аге сказано. 
Только недаром  говорится: 
«Гладко бы ло  на бумаге, да 
забыли про овраги, а по 
ним ходить...».

А  «оврагов» оказалось  
немало. Н априм ер, в поло
жении сказано : хозрасчет
ная бригада осущ ествляет  
свою  деятельность  на осно
ве  установленного еж е м е 
сячного плана производства  
и см еты  затрат на ремонт. 
План, работы  утверж д ается  
и не позднее 25 числа до
водится до свед ения рабо 
чих.

С таким планом рабочие  
не были ознаком лены , хотя 
в разр аботку его они вне
сли бы  ценные дополнения.

Что это? Н еуваж ен ие?
Как  л учш е  организовать  

работу бригады, какими пу
тями во вл ечь  рабочих в 
б ор ьб у  за  выполнение пла
новых показателей  при наи
бол ее  эконом ном  использо 
вании трудовых, м атериаль
ных и денеж ны х ресурсов?  
Этой  цели и служ ит бригад
ный хозрасчет. Только  
пути эти оказали сь неведо
м ы  рабочим . О тсутствие  
гласности приводит к тому, 
что коллектив не знает: хо
р ош о мят плохо поработал, 
будет или нет премия? М а 
стера отм алчивались, так

как сами были не в курсе  
дел. Вот уж , действительно, 
ком м ентарии излишни. За 
сентябрь вы ш ел перерасход  
по материалам . По каким? 
П очем у? Н иком у неизвест
но. Видимо, администрация 
цеха считает, что знать ра
бочим  об  этом не о бяза 
тельно.

П о л о ж ен ие  о хозрасчете  
согласовано  с завком ом  
п р о ф сою за  и подписано 
пред седателем  Ю . И, Браги
ной. Подписано —  и с плеч 
долой. П ро ф со ю зн ая орга
низация е последую щ ем  от
странилась от участия в 
разъяснительной  работе по 
хозяйственной реф орм е. Ц е 
ховому ком итету не грешно  
бы ло бы  установить конт
роль за  соблю дением  уста
новленного порядка при 
р азр або тке  плановых зада
ний, привлечь рабочих к 
участию  в составлении по
лож ения. Н о  в профгруппах  
собраний в связи  с этим не 
было. А  как могла бы  по
м о чь  эконом ическая учеба! 
О тсутстви е ее привело к 
тому, что  рабочим  оказа
лись неведом ы  элементар 
ные эконом ические поня
тия.

На предприятиях города  
накоплен богатый опыт пе
рехода на бригадный хоз

расчет. В каж д ом  конкрет
ном  случае  этому предш е
ствует кропотливая работа, 
п р еж д е  всего, работа с

лю д ьм и. В некоторых боига- 
дах в первы е ж е  дни в ы 
веш и ваю т листки с п ер еч 
нем  основных материалов, 
деталей, с указанием  р аз 
м е р о в  премии за их эконо
мию . С  рабочими провод ят
ся б есед ы  о сущ ности хоз
расчета , его выгодности как 
для рабочих, так и для  
предприятия.

С п о р у  нет, хозрасчет —  
дело сложное. Тут в о зм о ж 
ны издерж ки . К примеру,

ЗАКРЕПИТЬ УСПЕХИ
ОЛЛЕКТИВ хррмпико- важнейшая форма воспита- 

вого завода одержал ния рабочих. 97 процентов 
новые трудовые успехи. Де- тружеников включилось
сятимесячныи план был вы
полнен еще- 23 октября, а 
ноябрьская программа как 
по выработке, так и по реа
лизации продукции также 
перевыполнена. Производи
тельность труда составила профсоюзной конференции,

в
соревнование разведчиков 
будущего, а более 1100 че
ловек являются ударника
ми коммунистического тру
да.

На отчетно-выборной

106 процентов к плану, а 
.экономия средств за счет 
снижения себестоимости до
стигла нескольких сот ты
сяч рублей.

которая недавно прошла на 
заводе, хромпиковцы заме
тили, что успехи могли бы 
быть и выше. Ведь только 
за 10 месяцев текущего го-

Достичь таких результа- да 314 рабочих совершили 
тов было нелегко. В етом прогулы. Один из ведущих
успехе воспитательная ра
бота, которую проводят 
профсоюзные организации, 
играет не последнюю роль. 
Заводской комитет профсою-

цехов завода —  второй, 
коллектив которого в тече
ние всего третьего года пя
тилетки достигает высокой 
производительности, ни ра-

есть трудности в учете ч з-  
теризлов и запчастей, тре
б уется  творческий  подход  
при перевод е общ его  поло 
ж ени я в плоскость индиви
дуальны х решений. Так не 
л учш е ли преодолевать эти 
трудности общ ими усилия
ми —  рабочих и админист
рации? Ведь время-то не 
ждет.

И. ЛЕНЬКИН, 
рабочий  

железнодорожного цеха.

рушения трудовой дисци
плины. Только дважды цех 
сернистого натрия призна
вали победителем соревно
вания, хотя производствен
ные показатели всегда бы
ли хорошими.

Неудивительно, что деле
гаты конференции, признав 
деятельность завкома удо
влетворительной, одновре
менно потребовали усиле
ния воспитательной рабо
ты, применения более же
стких мер к нарушителям 
трудовой дисциплины. Это 
—  одно из главных усло
вий закрепления достигну
тых производственных ус
пехов.

Б. ГРИНБЕРГ.
общественный 

корреспондент.

3 стр.
за считает, что борьба за зу не получал премий толь- 
коммунистический труд —  ко потому, что там были на-



КОЛЛЕКТИВНЫЙ
ВОСПИТАТЕЛЬ

П  О Д Н О М  из д ом ов по  
улице Ватутина шло  

собрание ж ильцов пятого 
дом оуправления. О бсуж д а 
ли работу товарищ еского  
суда. Члены  его заметно  
волновались: как-то оценят  
их деятельность те, кто до
верил им право вм еш ивать
с я  в судьбы , наводить по
рядок.

Волновались напрасно -—  
лю ди очень тепло отозва
лись о суде, и почти все  
его  члены  были вы браны  
заново.

В сам ом  деле, сделано  
много. Вм есте  с дом ком а
м и  суд  взял  на учет небла
гополучны е семьи. Родите
лей  стали частенько  пригла
ш ать на заседания. Не по 
одном у, и не по два раза  
приходили общ ественники к 
подопечны м , убеж дали , ми
рили, советовали.

С последних перевы боров  
прош ло  два года. З а  это 
в р е м я  у каждого члена су-

8 1 0 0

членов клуба
З Н А Е Т Е ,  сколько де 

тей являю тся по
стоянными посетителями  
дворовых клубов? 81.00.
Вот какая большая циф
ра. Этим  ребятам есть 
где проводить свободное 
время. С  этой точки зре
ния качественный и ко 
личественный рост дво
ровых клубов можно 
только приветствовать. 
В  нашем городе их очень 
много, и они себя оправ
дали.

Хочется рассказать о 
двух из них. Э то  дворо
вый клуб имени Гайда- 
ра домоуправления Хя 7, 
руководят которым Т .З . 
Кокш агина и воспита
тель Н . И . Головкина, и 
«Дружба», домоуправле
ния Хя 6, где домоуправ 
ляющая 3. А . П анева и 
воспитатель Г. А . Балди- 
на. В  них есть и кружки  
«Умелые руки», вокаль
ный, драматический, кц- 
крльный, фото- и кино
кружок. Созданы хок
кейные, баскетбольные, 
футбольные команды. 
Ребятам скучать некогда.

Сейчас мальчишки уча
ствую т в зимней спарта
киаде на приз «Клю ш ка  
чемпиона», тренирует их 
общественник Аркадий  
Перевощиков.

Т. 3  Кокшагина и 3. А. 
Панева, воспитатели  
Г. А . Балдина, Н . И . Г  о 
ловкина стараются, что 
бы ребята чувствовали  
себя хозяевами клубов. 
Больш ую  помощь им 
оказывают шефы — ра
ботники цехов Хя 24 и
20 и заводоуправления
Новотрубного завода 
О ни залили большой 
корт и катки.

С большим желанием  
дети посещают дворовую  
киностудию, которой ру 
ководит Сергей I I I  кален 
ко. О ни  уж е научились 
снимать, проявлять плен
ки. Скоро юные кино
операторы В . Ш естаков, 
Е. Еремин, О. Медве
дев, Ю . Попов, Ю  Ка- 
ликин научатся озвучи 
вать фильмы.

А впереди большие 
планы. Ж д у т  детвору 
саночные соревнования, 
состязания по туризму. 
В  марте состоятся ф ут
больные баталии на приз 
«Подснежник».

И  очень хочется, чтоб 
те ребята, которые еще 
не посещают дворовые 
клубы, ходили туда.

Л. ДМИТРИЕВА, 
нештатный 

корреспондент.

да вы работался свой метод  
воспитания. В. В. Яркоза, 
например, чащ е всего при
бегает к индивидуалоным  
беседам . Они помогли эй 
восстановить мир и согла
сие в двух семьях, улуч
ш илось там поведение под
ростков.

Не м енее  успеш на дея
тельность Т. Ф . Данилова. 
О н видит больш е пользы  в 
силе коллектива. Члены  су 
да А. К. И ващ енко и С. И. 
С ем енов ум ею т помирить 
поссоривш ихся соседей,
справедливо разобратося в 
спорных вопросах.

П. М . Аф анасенко , М. Д. 
М усинова, А. Д. Каганоза  
всегда реш ают, как быть с

наруш ителем  общ ественно
го порядка, вм есте с его  
соседям и. Это  помогает ак
тивистам  глубж е узнать 
причину поступка, правиль
но определить м еры  нака
зания. Д. П. Петрина инте
р есуется  ещ е и производ
ственной характеристикой  
провинивш егося. О бязатель 
но зайдет в цех, где тот ра
ботает, поговорит с м асте
ром, бригадиром , проф 
оргом.

Члены  . товарищ еского су 
да нашего дом оуправления  
очень часто примирением  
обеих сторон прекращ аю т  
дело. Значит, ещ е в од н ой  
квартире воцарилось согла
сие, улаж ен  конфликт. И 
завтра с утра люди в хоро
ш ем  настроении во зьм утся  
за  свои обязанности.

Когда ж е  ж алоба требует  
судебного  рассмотрения, 
м ы  сообщ аем  авторам  вр е 
м я  разбора, разъясняем , ка

кие докум енты  необходимы. 
Ведь в этом кажды й из нас 
достаточно ю ридически гра
мотен, на своих заседани
ях изучаем  специальную  ли
тературу.

Я знаю  этих лю дей не 
первый год. Вм есте  переж и
ваем  горе матери, поправ
л яем  ош ибку отца, настав
л яем  на верный путь вихра
стого подростка, рад уем ся  
их удачам . А  ведь у каж д о 
го то ж е  есть и работа, и 
сем ья , и личные заботы. Н о  
н ельзя  жить только  своим, 
не вникая в окруж аю щ и й  
мир. Личная ответственность  
за поступки живущ их ряд ом  
с тобой —  вот что застав
ляет  быть активистом-обще-  
ственником.

М. ХОМЕНОК, 
председатель 

товарищеского суда, • 
нештатный корреспондент.

А. Ш арц, персональ
ный пенсионер респуб
ликанского з н а ч е н и я ,  
бы вш ий  з а в е д у ю щ и й  
отделом облисполкома и 
партийный работник
Свердловской области, 
ж и вет  сейчас в Перми.

Ред акция «Календаря- 
справочника  Свердлов
ской области» за ка зы ва 
ла ем у информацию о 
Билимбае. Он послал эту  
информацию и н а м ,  
справедливо счи тая , что 
ее публикация в газете 
будет представлять инте
рес для читателей.

Билимбай — рабочий по
селок Первоуральского рай
она Свердловской области. 
Старейший металлургиче
ский завод, основанный 
Строгановым в 1734 году. 
В  конце 30-х годов X X  сто
летия на базе металлурги
ческого завода было орга
низовано труболитейное 
производство.

Слово «Билимбай» тюрк
ского происхождения, «би- 
лим» — попрошайка, «бай»

РАБОЧИЙ ПОСЕЛОК 
НА СИБИРСКОМ ТРАКТЕ

— богач. Трудно сказать, 
почему такое название да
ли речке и местности. Н о  
мы собираемся рассмот
реть не этимологический 
вопрос, а ролЬ старейшего 
на Урале поселка в истории 
советской промышленности.

В 1930 году на базе Би- 
лимбаевского металлурги
ческого завода впервые в 
нашей стране начали про
изводство минеральной ва
ты  из доменных шлаков. 
Была разработана техноло
гия использования не толь
ко шлаков сразу из домен
ной печи, но и использова
ния шлаков, оставшихся от 
производства сотни лет на
зад. Билимбай и сейчас да
ет большое количество ми
неральной ваты. Его завод

термоизоляционных мате
риалов известен не только 
у  нас, но и за рубежом.

Билимбай расположен на 
знаменитом Сибирском
тракте. Через этот поселок 
прошло около полутора 
миллионов ссыльных в Си 
бирь. Проехал А . Н. Ради 
щев, прошли декабристы, 
проехали Ф . М . Достоевский, 
Н . Г . Чернышевский. Ска
кали почтовые тройки, шли 
обозы с чаем из Ки тая ,1 гру
зы из Перми на И рбитскую  
ярмарку.

Билимбай сегодня бога
тый поселок, славный людь
ми своими, их трудовыми 
достижениями, известный 
своим вкладом в историю 
советской промышленности.

9
■ и ш и а и и и

Ш

В районе базы отдыха новотрубников «Бодрость» всегда оживленно. Лыжные до
рожки расчертили лес во всех направлениях. И мороз лыжникам не страшен!

Фотоэтюд Ю , МИХАЛЕВА,

Хоккей

СНОВА ОДНО ОЧКО
8 д е к а б р я . хоккеисты  

«У ральского  трубника» про 
вели сво ю  пер вую  игру на 
вы е зд е  в Го р ьком  с м ест
ны м  «Стартом». В этот ж е  
день а спортивный клуб  
пришла телеграм м а от на
ших зем л яко в : «После сво

бодного удара на семьде
сят четвертой минуте гоп 
забил Вольдемар Май. Ни
чья. Один — один. Началь
ник команды В. Озеров», 

Итак, ещ е  одно очко. П о 
сле пяти туров чемпионата  
наши хоккеисты набрали

ш есть очков из десяти во з
можных. Д евять  м ячей  они 
забросили в ворота соп ер 
ников и д евять  ж е  м ячей  
достал вратарь новотрубни
ков из своих ворот.

Завтра  ком анда «У р аль 
ский трубник» встречается с 
хоккеистами «Зо р ко го »  в 
Красногорске.

С. КРАВЧУК.

М Е С Я Ц  С Т У Д Е Н Ь

Погода------------ ,
пература о ж и д ается  около  
середины  первой декады  е 
третьей  и ш естой пятиднев- 

С тудень —  это д р евнее  д усов ож идается в Якут- ках. М аксим альная темпера-  
название д екабря. Каким  ской А С С Р . О тсю да ео всех тура будет повы ш аться а 
он будет е нынеш нем  год/, направлениях тем пература  северны х областях до минус  
какая погода ож ид ает нас буд ет возрастать. 2— 7, в центральных —  д э
в последнем  м есяц е  этого На Европ ей ской  террито- 0— 4 градусов, 
года? Вот что сообщ ает рии С С С Р  в течение меся- Н аиболее холодная пого- 
Гидром етеоцентр  С С С Р . ца будет преобладать эна- да предполагается в конце

С р ед н яя  м е сячн ая  темое- чи тельная облачность, воз-  второй и в начале третьей  
ратура воздуха наиболее м енам и  осадки, местам и ме- декад, а такж е  в конце пер- 
низкая —  минус 40— 45 гра- тель. Н аи более вы сокая тем- вой декады.

К СВЕДЕНИЮ ДЕЛЕГАТОВ
8-й ГОРОДСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ Д О С А А Ф  
Конференция состоится 42 декабря в 18 часов 

в малом зале Дверца культуры Новотрубного за- 
вода,

ГК ДО СААФ .

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ,

ОБЪЯВЛЕНИЯ
« В О С Х О Д » . «Анжелика и король». Н ачало: 9, «1, 1, 

3, 5, 7, 9 час. веч.
« К О С М О С » . «Служили два товарища». Н ачало : 9, 11, 

1, 3, 5, 7, 9 час. веч.
Д О М  КУЛ ЬТ УРЫ  СТРО И ТЕЛ ЕЙ . «Человек бросает 

якорь». Н ачало: 1, 4, 6, 8 час. веч.
К Л У Б  СТЗ. «Особое мнение». Н ачало: 5-20, 7, 9 ч. в.
Д В О Р Е Ц  КУЛ ЬТ УРЫ  М ЕТ А Л Л У Р ГО В . 13— 14 д екабр я—  

спектакль народного театра «Дон Жуан» или «Тогда в 
Севилье». Н ачало в 7 час. 30 мин. веч.

ГО РП И Щ ЕТ О РГ
П Р И ГЛ А Ш А Е Т  Н А  РА БО ТУ

продавцов, экспедиторов базы , грузчиков, плот
ников, столяров, прием щ иков посуды, учен и ков  
продавцов и рабочих на переборку овощ ей и 
ф руктов.

Приглашаем на работу пенсионеров, за которы
ми на период работы по переборке и сортировке 
овощей сохраняется пенсия полностью в течение 
4-х месяцев.

Обращаться в отдел кадров горпищеторга.

Управлению  производственно-технологической  
комплектации ордена Ленина треста  

«У ралтяж трубстрой »
на постоянную работу

Т Р ЕБУ Ю Т С Я
техники-строители. Оплата по соглашению. 
Обращаться: проспек: Ильича. 13-а, второй этаж 
УПТК, инспектор по кцдрам.

РАБОЧКОМ У ПЕРВОУРАЛЬСКОГО 
ЛЕСПРОМХОЗА

на Переекячкинекий лесопункт
Т Р Е Б У ЕТ С Я

киномеханик. Оплата по соглашению. Квартира 
предоставляется. Обращаться в контору Перво
уральского леспромхоза, ст. Кузино.

ПЕРВОУРАЛЬСКОМ У ЛЕСОПУНКТУ 
Т Р ЕБУ Ю Т С Я

старш ий мастер столярного цеха с окладом НО 
рублей в месяц, счетовод .кассир  с окладом 72 
рубля.

Лесопункт имеет в продаже пиломатериал бе
резовый. Продажа производиея по безналичному 
расчету без наряда.

Обращаться: Трудпоселок. ул. Мебельщиков»
7-а.

ПЕРВОУРАЛЬСКОМУ 
ПИВОБЕЗАЛКОГОЛЬНОМУ ЗАВОДУ

на постоянную работу
С Р О Ч Н О  Т Р Е Б У Ю Т С Я

варщик пива, сменный технолог, токарь 
и счетовод.кассир.

О бр ащ аться  по адресу : ул. Ленина, №  147.

К СВЕДЕНИЮ  ПОКУПАТЕЛЕЙ!
Продажа керосина горпромтдргом производит

ся во вторник и пятницу с 10 до 12 часов,

ПРОДАЕТСЯ или СДАЕТСЯ 8 АРЕНДУ ДОМ  па 
ул. Шагина, 52-а. Обращаться: Хромпик, ул.
Р. Люксембург, 12, кв. 3.

Администрация, партийное бюро и рудком 
профсоюза Первоуральского рудоуправления вы 
ражают глубокое соболезнование начальнику от
дела труда Каргиной Музе Ивановне по поводу 
смерти ее матери

КА ЗА КО ВО Й  
Анны  Васи льевн ы .

ПО А Д РЕС У : г. П ервоуральск, 
проспект Ильича, 21/40.

Т Е Л ЕФ О Н Ы : редактор — 5 72.
зам. редактора — 2-05. ответет 
венный секретарь — 4-94. отдел 
партийной жизни — 2 83. эко
номический отдел — 3 47, отдел 
писем — 2-21, бухгалтер — 3 71. 
директор типографии — 2-29.




